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Gemeinde Voigtsdorf

N i e d e r s c h r i f t
13. öffentliche/nichtöffentliche Sitzung der Gemeindevertretung

am Mittwoch, 07.07.2021 im Sitzungsraum Begegnungsstätte in Voigtsdorf

Beginn: 19:00 Uhr Ende: 20:30 Uhr

Teilnehmer

Anwesend: Vertreter des Amtes: Abwesend:
Deutschmann, Isolde
Simowski, Andreas
Dr. Schönfelder, Ute
Deutschmann, Uwe

Frau Riesner - Kämmerin

Gäste:

Martin, Gunther

Bestätigte Tagesordnung
I. Öffentliche Sitzung
1. Begrüßung durch die Bürgermeisterin, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung

und der Beschlussfähigkeit
2. Einwohnerfragestunde
3. Änderungsanträge und Bestätigung zur Tagesordnung
4. Bestätigung des Protokolls der letzten öffentlichen Sitzung
5. Bericht der Bürgermeisterin
6. Fortschreibung des Haushaltssicherungskonzeptes 2018
7. Anfragen, Verschiedenes
8. Schließen der öffentlichen Sitzung
II. Nichtöffentliche Sitzung Gemeindevertretung Voigtsdorf am 07.07.2021
1. Bestätigung des Protokolls der letzten nichtöffentlichen Sitzung
2. Anfragen, Verschiedenes
3. Schließen der Sitzung
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Protokoll

I. Öffentliche Sitzung

zu  1. Begrüßung durch die Bürgermeisterin, Feststellung der ordnungsgemäßen
Ladung und der Beschlussfähigkeit

4/5 GV sind anwesend
Herr Martin fehlt
Einladungen wurden fristgerecht zugestellt 

zu  2. Einwohnerfragestunde
keine Anfragen 

zu  3. Änderungsanträge und Bestätigung zur Tagesordnung
keine Änderungsanträge 

Befangen :0
Stimmberechtigte :4
Stimmverhältnis :einstimmig
Abstimmung :angenommen

Ja-Stimmen :4
Nein-Stimmen :0
Enthaltungen :0

zu  4. Bestätigung des Protokolls der letzten öffentlichen Sitzung
Verweis von Herrn Simowski auf einen Fehler im Protokoll:
  

Für den Düngerschuppen war beschlossen worden, dass die FFw 2 Felder (die zur Straße
hin) weiter nutzt und die restlichen 4 Felder einem späteren Umbau zum Café o. Ä.
vorbehalten bleiben.

Berichtigung als Protokollvermerk ins nächste Protokoll!  
Befangen :0
Stimmberechtigte :4
Stimmverhältnis :einstimmig
Abstimmung :angenommen

Ja-Stimmen :4
Nein-Stimmen :0
Enthaltungen :0

zu  5. Bericht der Bürgermeisterin
17.06.21 – Meeting am Büro des Tourismusvereins Brohmer und Helpter Berge e. V.

Baubeginn der Pavillons voraussichtlich im Juli 21-A.
Erläuterungen zum ortsübergreifenden Demokratie-Projekt „Miteinander reden“ (Voigtsdorf,-B.
Rattey, Schönbeck)
Auftaktveranstaltung findet am 27.08.21 in Voigtsdorf statt-C.
Überlegungen, eigene Leader-Aktionsgruppe für unseren Bereich zu gründen, um-D.
Fördermöglichkeiten besser ausschöpfen zu können

01.07.21 – Zusammenkunft des Schönbecker Vereins Landleben e. V.
Erläuterung und Diskussion der Machbarkeitsstudie „De Boeskupp“ mit interessierten-A.
Bürgern der Gemeinde Schönbeck und den Bgm. aus Schönbeck und Voigtsdorf
Fam. Suchanow-Krull will den ehemaligen Voigtsdorfer Konsum (+ Grundstück) als-B.
„Dorfladen“ erwerben und nutzen
gute, realisierbare Ideen und Vorschläge auf der Versammlung, auch Skepsis bei-C.
„Alteingesessenen“
Ausgabe von Fragebögen (anonym) an die Gemeinden zur Untermauerung der Machbarkeit-D.
des Projekts

Nutzungsvertrag mit Herrn F. Jacob für ehemaligen Konsum muss aufgehoben und eine
andere Räumlichkeit für den geplanten Jugendclub geschaffen werden

nach Vorabsprache mit Bgm. ist Herr Jacob einverstanden-A.
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Spielplatz für Voigtsdorf ist genehmigt
Kataloge des Spielgeräteherstellers liegen in der Begegnungsstätte-A.
Einwohner Voigtsdorfs können Einsicht nehmen und Vorschläge zur Gestaltung unterbreiten-B.
im August beschließen Bauamt, Bgm. und Spielgerätehersteller über Gestaltungskonzept-C.
und Baubeginn (bis 31.10.21 stehen Zuwendungsmittel von 18.000 EUR der Gemeinde zur
Verfügung)

 
zu  6. Fortschreibung des Haushaltssicherungskonzeptes 2018
Mit der rechtsaufsichtlichen Entscheidung zur Haushaltssatzung 2020
wurde der Gemeinde Voigtsdorf die Fortschreibung des Haushaltssicherungskonzeptes 2018
angeordnet.

Frau Riesner erläutert kurz die aktuelle Haushaltslage und stellt fest, dass Gemeinde -
außer Steuererhöhungen – kaum Möglichkeiten hat, nachhaltige
Konsolidierungsvorschläge zu unterbreiten
Neubau muss z. B., weil nur 11/24 Wohnungen belegt sind, jährlich mit 40.000 EUR
bezuschusst werden
2024 sind letzte aufgenommene Modernisierungs-Kredite abbezahlt
Kassenkredit zur HH-Finanzierung wächst von Jahr zu Jahr
GV spricht sich ausdrücklich gegen erneute Steuererhöhungen ab 2022 aus

beschlossen werden:
Verkauf von Gemeindeeigentum (Konsum und alter Friedhof)1.
Einnahmen aus Vermietung der Begegnungsstätte (Vertrag f. Nutzung von Juli –2.
Dezember 21 mit hs NB ist geschlossen und unterzeichnet; 825 € Einnahmen)
Umrüsten der Straßenbeleuchtung auf LED (September 21)3.

konkrete Angaben zur Wirkung der Maßnahmen sind derzeit nicht möglich, da Ergebnisse
(Stromeinsparung bei Straßenbeleuchtung und Gutachten zur Grundstücksbewertung)
noch ausstehen 

Beschlussnummer: 28/2021-18
Die Gemeinde beschließt die Fortschreibung des Haushaltssicherungskonzepts 2018 gemäß
Anlage.

Befangen :0
Stimmberechtigte :4
Stimmverhältnis :einstimmig
Abstimmung :angenommen

Ja-Stimmen :4
Nein-Stimmen :0
Enthaltungen :0

zu  7. Anfragen, Verschiedenes
F. Jacob bestätigt sein Einverständnis, den Nutzungsvertrag für den Konsum aufzuheben

Alternativvorschlag - „Garderobe“ im KH-A.
Nutzungsbedingungen werden erarbeitet, wenn Verein zugestimmt hat-B.

Frau Dr. Schönfelder: - ist am 14.07.21 um 17 Uhr mit Architekt Krafft verabredet
Pläne zur Gestaltung des ehem. Posthauses haben sich geändert-A.
GV können zur Besprechung dazukommen-B.
Bgm. kann nicht teilnehmen - Bgm.-Dienstberatung in Woldegk zum Thema ob die Stadt ab-C.
2024 hauptamtlichen Bgm. bekommt und dann amtsführende Gemeinde wird

Herr Simowski: HH-Entwurf muss künftig im Dezember besprochen werden
in erster GVS im Januar als Beschluss vorliegen - Planungssicherung-A.
Möglichkeit für eventuell notwendigen Nachtragshaushalt schaffen-B.

„Kulturmeile“ am 12.09.21
besprochene Programmbestandteile bleiben-A.
Herr Simowski bespricht das mit den jeweils Beteiligten-B.

Sanierung Lindower Weg wird Ende Juli fortgesetzt

Düngerschuppen wird kommende Woche aufgeräumt
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Kulturhaus: Anfang August Bagger von W. Stahr holen und Boden zwischen Garagen und
KH bis auf Höhe des Fußbodens im KH abtragen

beginnen weitere KH-Sanierung zu planen
Risse in den Außenwänden beseitigen-A.
Außenanstrich besprechen und organisieren-B.
Planung einer parkseitigen Holzterrasse in Angriff nehmen-C.

 
zu  8. Schließen der öffentlichen Sitzung

Sitzung schließt um 20:25 Uhr
 

Isolde Deutschmann
Bürgermeisterin


